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Дорогие ученики и учителя,
студенты и преподаватели,

родители и ветераны
педагогического труда!

Поздравляем вас с Днем знаний!
1 сентября - праздник, который объединяет поко-

ления, ведь жизненный путь каждого человека связан
со школой, любимыми учителями, друзьями детства
и юности. Этот праздник - символ начинаний, откры-
вающихся перспектив и возможностей, увлекатель-
ных открытий.

Первого сентября у тысяч наших школьников и сту-
дентов начнётся новый учебный год. Особые по-
здравления – первоклассникам и первокурсникам, вы
начинаете новую интересную веху своей жизни... Уве-
рены, что учиться вам будет интересно и вы непре-
менно войдете в летописи ваших школ и альма-матер
отличными оценками и достижениями. Для старше-
классников-выпускников впереди самый ответствен-
ный год, а государственные экзамены станут первым
серьезным испытанием, определяющим их будущее.

И, конечно же, начало нового учебного года - это
праздник для всех педагогов, работников сферы об-
разования! Ваш труд требует высокого профессиона-
лизма, эмоциональной отдачи, терпения. 

Хорошее образование - основа успешной карьеры
и благополучной жизни. Стремительно растущий уро-
вень технологий, развитие наукоемких отраслей, ин-
новационные подходы - все это требует непрерывно-
го обучения и постоянного совершенствования про-
фессиональных навыков. Новоуральская школа тра-
диционно входит в число лидеров Свердловской
области по результатам образовательной деятельно-
сти, и наша общая задача – сохранить и развить эту
тенденцию.

В новом учебном году желаем всем учащимся и
студентам энергии и настойчивости, красных дипло-
мов и отличных отметок, увлеченных и знающих пре-
подавателей. А педагогам – профессиональных удач,
благодарных учеников и непреходящей любви к
своей профессии. Хорошего всем настроения, новых
побед и достижений на пути к вершинам знаний!

В.Н. МАШКОВ,
Глава Новоуральского 

городского округа

В.В. ПОПОВ,
Глава Администрации

Новоуральского городского округа

ШКОЛА - ЭТО МЕЧТА!

* * *
Уважаемые работники системы образования, ве-

тераны педагогического труда, родители! Дорогие
ребята!

Примите самые искренние поздравления с Днём
знаний!

Сегодня образование становится одним из глав-
ных факторов, определяющих успешность личности.
От качества полученного образования зависит, суме-
ет ли человек самостоятельно развиваться, найдет ли
свое место в жизни.

В первый день осени все образовательные учреж-
дения вновь открывают свои двери для 4 тысяч юных
новоуральцев, которые пойдут в детские сады, 8,5
тысячи школьников и студентов. Это день, которого
ждут учащиеся, педагоги, родители и с особым тре-
петом – первоклассники. 

Пусть этот день будет украшен цветами, детскими
улыбками и словами благодарности всем, кто верен
педагогической профессии.

Пусть наступающий учебный год будет успешным
для всех и каждого!

Пусть Новоуральск будет городом счастливого
детства!

Т.В. КУЗОВКОВА,
начальник Управления образования

И.В. ТАГИЛЬЦЕВА,
председатель объединения профсоюзных

организаций ОУ

В СЕ образовательные учреждения Свердловской области прошли проверку и готовы к началу
учебного года. Держать на контроле организацию образовательного процесса главам регио-

нов поручил 27 августа председатель правительства Российской Федерации Дмитрий Медведев на
видеоконференции, посвященной готовности к учебному году, в которой принял участие губернатор
Евгений Куйвашев.

В Свердловской области насчитывается 2802 образовательных учреждения, в том числе 1073 шко-
лы, 1347 детских садов, 208 учреждений дополнительного образования, а также учреждения средне-
го профессионального образования и интернаты. В этом году на капитальный ремонт, выполнение
требований пожарных и санитарных инстанций запланирована сумма в размере 234,3 миллиона руб-
лей.

Фото Евгения КОСМЫНИНА из архива «Нейвы»

Настя Павлова в этом году уже закончила школу. 
На снимке 2004-го года она - участница праздника 
с газетой «Нейва» 1-го сентября Первый раз - в первый класс. Школа № 43, 2010-й год

Хорошее

настроение

гарантируем!

Приходите! 
Будет интересно,
увлекательно 
и познавательно!

В подарок всем ученикам - 
яркие выступления творческих коллективов
города и клубное шоу от Макса Повара и Infi.

Приглашаем всех жителей города 
на празднование Дня знаний!

1 сентября 2014 года
10.00 - 15.00
Праздник «В стране выученных уроков» 
(на площадке перед Детской библиотекой, ул. Первомайская, 11)

15.00 - 18.00
«День открытых дверей» в ДК «Строитель»

15.00 - 18.00
Концертно-игровая программа, посвященная 
празднованию Дня знаний 
в Центральном парке культуры и отдыха.

Ярмарка -  35

 7, 8

миллионов! 



2 29 августа 2014 года

Уважаемые жители
Свердловской

области!
Дорогие

школьники,
родители 

и педагоги!
Вот и наступил День знаний,

один из самых любимых и важных
праздников нашей страны. Секрет
его популярности прост: он откры-
вает дорогу к самому ценному
жизненному приобретению, к веч-
ному двигателю прогресса – зна-
ниям.

На сегодняшний день все 2802
образовательных учреждения, на-
ходящихся на территории Сверд-
ловской области, прошли про-
цедуру приемки и готовы к началу
учебного года. 

В этом году в Свердловской
области будут введены в эксплуа-
тацию 5 новых школ, из них 3 - но-
востройки и 2 - после капитально-
го ремонта. 1 сентября День зна-
ний отметят более 719 тысяч уча-
щихся, в том числе свыше 48 ты-
сяч первоклассников.

Все звенья системы образова-
ния хорошо подготовились к ново-
му учебному году: в установлен-
ные сроки и на достойном уровне
проведены капитальные ремонты
школ, закуплено свыше 876 тысяч
экземпляров новых учебников,
для подвоза школьников из отда-
ленных сел и деревень подготов-
лено более 540 школьных автобу-
сов. На организацию горячего пи-
тания школьников из областного
бюджета выделено более 2 мил-
лиардов рублей.

В этом году вместе с уральски-
ми школьниками начнут новый
учебный год и их сверстники из
Украины, приехавшие в Сверд-
ловскую область из Луганской и
Донецкой областей, охваченных
гражданской войной.   Более 200
украинских детей в соответствии с
заявлениями их родителей про-
должат обучение в школах Сверд-
ловской области.

Дорогие учителя!
От всей души благодарю вас за

подвижнический труд, неутоми-
мый творческий поиск и душевную
щедрость. Крепкого вам здо-
ровья, личного счастья, благопо-
лучия, сил и терпения!

Желаю всем школьникам и сту-
дентам успешной и добросовест-
ной учёбы, здоровья, радости и
доброго пути в мир знаний!

Е.В. КУЙВАШЕВ,
Губернатор Свердловской области

ШКОЛА - ЭТО МЕЧТА!

Образование - 
это общественно
значимое благо, 
гласит новый
Федеральный закон 
об образовании.
Насколько это
общественное 
благо воплощается 
в Новоуральске, 
мы узнали из уст
начальника Управления
образования 
Татьяны КУЗОВКОВОЙ 
за несколько 
дней до нового 
учебного года.

Начало начал
Дошкольное образование те-

перь является ступенькой общего
образования. И мы сделали все,
чтобы оно стало доступным. За
последние три года в городе соз-
дано более 400 дополнительных
мест в детских садах. Не успели
юные жители Южного района об-
жить детский сад «Золотой клю-
чик», а уже завершено строитель-
ство комфортабельного совре-
менного детского сада с бассей-
ном «Жемчужина» на 280 мест.
Если говорить конкретнее, то
обеспеченность местами детей от
2 до 7 лет практически стопро-
центная. Конечно, у нас есть оче-
редь, но в ней преимущественно
числятся дети от рождения и до
двух лет, так повелось, что сразу
после роддома родители заявляют
о своих намерениях вести ребен-
ка в садик.

Самая большая проблема в
этой сфере - многие здания дет-
ских садов Центрального района
построены в 50-60 годы, и создать
в них современные условия прак-
тически невозможно. Выход - в
строительстве нового детского
сада в этом районе, и Владимир
Николаевич Машков также счи-
тает этот путь наиболее удачным,
капремонт ветхих зданий мало-
эффективен.

Впервые в минувшем учебном
году мы провели исследование
качества дошкольного образова-
ния. Результаты порадовали: 99,6
процента дошколят успешно ос-
воили программу и готовы к уче-
бе в школе, 98 процентов имеют
хорошее физическое развитие. В
течение прошлых лет дошкольное
образование округа готовилось к
внедрению федеральных госу-
дарственных образовательных
стандартов. ФГОСы нацелены на
социализацию детей, формирова-

ние у них познавательного инте-
реса, самостоятельности, навы-
ков здорового образа жизни.

Традиционно в детских садах
продолжат свою работу «Центр
игры и игрушки», клубы заботли-
вых родителей, консультацион-
ные пункты и курсы дородовой
педагогики. Кроме того, почти в
каждом детском саду есть адапта-
ционные группы для детей до
двух лет. Это важно, ведь главный
приоритет ФГОС дошкольного
образования - взаимодействие се-
мьи и педагогов. 

Доступная среда
Сейчас, в соответствии с новы-

ми государственными требова-
ниями, мы активно поддержива-
ем детей с ограниченными воз-
можностями здоровья и попав-
ших в трудную жизненную си-
туацию.

В детских садах сохранены
группы для детей с тяжелыми на-
рушениями речи, интеллекта,
опорно-двигательного аппарата,
виражем туберкулиновой пробы.

В школах создается доступная
среда для маломобильных групп
обучающихся. В этом году усло-
вия для обучения детей-колясоч-
ников будут созданы в школе 
№ 49.

В школе № 58 продолжат рабо-
ту классы для детей с нарушения-
ми зрения.

Ученики, которые по состоя-
нию здоровья обучаются на дому,
смогут воспользоваться преиму-
ществами современных инфор-
мационных технологий. Для них,
по желанию родителей, будет ор-
ганизовано дистанционное об-
учение.

По итогам областного конкурса
программ по социализации детей
с ограниченными возможностя-

ми здоровья школы №№ 48 и 58
вошли в группу общеобразова-
тельных учреждений Свердлов-
ской области, в которых уже в
этом году начнется апробация
ФГОС для детей с ОВЗ. Это наша
огромная радость. 

Тема обучения и воспитания
детей с ОВЗ настолько актуальна
и многогранна, что может стать
предметом отдельной статьи.

Сегодня просто хотелось в
преддверии нового учебного года
еще раз поблагодарить нашу
власть за чуткое отношение к дет-
ству. Не важно, сколько в городе
больных детей, они - наша общая
забота.

Реструктуризация
плюс оптимизация

Больной вопрос, который очень
интересует вашего брата-журна-
листа и который я стараюсь не за-
малчивать - это слияние несколь-
ких учебных заведений в связи с
оптимизацией. Процесс объеди-
нения завершен, но, конечно,
предстоит еще много сделать,
чтобы новые коллективы стали
единой командой единомышлен-
ников.

Впереди - созидательный труд
и только хорошие перемены, я
уверена!

И если говорить о свершениях,
я, пользуясь случаем, поздравляю
школы №№ 56 и 58, которые в но-
вый учебный год шагнут в новом
статусе - лицеев. Многолетний
труд увенчался успехом. Это по-
беда всей новоуральской школы!

Наши надежды
Начало нового учебного года -

отличный повод подвести итоги
предыдущего. По результатам
ЕГЭ среди одиннадцатиклассни-

1 сентября - День знаний!

Первое сентября. Школа № 40. 2005-й год
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  ЭТО МЕЧТА!

Уважаемые жители
Свердловской

области! Дорогие
педагоги, ученики,

родители! 
От имени депутатов Законода-

тельного Собрания Свердловской
области и от себя лично поздрав-
ляю вас с Днем знаний, началом
нового учебного года!

Первое сентября - это празд-
ник, который одинаково дорог и
значим как для учащихся школ,
студентов, так и для учителей,
преподавателей.  День знаний во
всех образовательных учрежде-
ниях области всегда отмечается в
торжественной обстановке. По
традиции в этот день проводятся
школьные линейки, поздравить
учителей и учащихся приходят ма-
мы и папы, бабушки и дедушки,
выпускники. Особенно волнитель-
но первое сентября для перво-
классников, которые впервые са-
дятся за парту.

Учебные учреждения Свердлов-
ской области отличают высокое
качество образования, современ-
ные технологии и методики обуче-
ния, профессионализм педагогов.
Высокий уровень подготовки уче-
ников подтверждается конкретны-
ми результатами - победами ре-
бят на олимпиадах и конкурсах,
количеством выпускников, став-
ших студентами самых разных ву-
зов страны. Мы признательны пе-
дагогам за добросовестное отно-
шение к работе, преданность де-
лу, заботу о  духовном и физиче-
ском развитии подрастающего
поколения, умение раскрывать та-
ланты и способности своих воспи-
танников.

Современная молодежь пони-
мает, как важно сегодня быть об-
разованным, иметь глубокие и
прочные знания. Именно в школь-
ные годы закладывается интел-
лектуальный стержень человека,
на котором держится фундамент
личности.

В этот праздничный день желаю
всем отличного настроения на
весь учебный год и уверенности в
своих силах! Будьте усердными,
трудолюбивыми и любознатель-
ными! Родителям и педагогам хо-
чу пожелать, чтобы ученики пре-
взошли ваши самые смелые ожи-
дания.

Л.В. БАБУШКИНА,
председатель 

Законодательного Собрания
Свердловской области

1 сентября - День знаний!

ков и ОГЭ среди девятиклассни-
ков - нам есть чем гордиться.

Итак, с Единым государствен-
ным экзаменом справилось 99,8
процента выпускников. Если
брать в людях, то не смог сдать
лишь один ученик.

Средний балл ЕГЭ по матема-
тике в Новоуральске составил
47,4, а по России - 39,6 балла. По
русскому языку у нас 66,6, а по
стране - 62 балла. У нас высокий
процент учеников со стобалльны-
ми результатами ЕГЭ. Наиболее
высокие результаты ЕГЭ по ос-
новным предметам у выпускни-
ков гимназий, школ №№ 40, 58 и
деревни Починок. Три гимнази-
ста получили 100 баллов по рус-
скому языку. По всем предметам
по выбору средний балл ЕГЭ но-
воуральских выпускников выше,
чем по Свердловской области.
14% одиннадцатиклассников на-
брали на экзаменах по выбору
более 90 баллов. По физике и гео-
графии - по одной стобалльной
работе.

Подчеркну, что на этот раз
условия сдачи ЕГЭ были жест-
кими: видеокамеры, металлоис-
катели, увеличенное количество
общественных наблюдателей... И
тем не менее мы справились! Я
связываю этот факт с тем, что в
Новоуральске сдача ЕГЭ с самого
начала проходила на весьма вы-
соком уровне: прозрачность,
честность и равные условия для
всех - вот три кита, на которые
мы опирались.

Слаженно работали все: руко-
водители и организаторы пунк-
тов проведения экзаменов, спе-
циалисты Управления образова-
ния и Учебно-методического
центра развития образования,
учителя и родители. Спасибо
всем. Отдельно хочу поблагода-
рить общественных наблюдате-
лей. Тех, кто, понимая важность

своей миссии, помог обеспечить
соблюдение всех необходимых
процедурных требований, соблю-
дение прав выпускников.

Большую роль здесь сыграли и
наши городские власти. Вопрос
Единого государственного экза-
мена, подготовки и проведения,
по закону находится на личном
контроле у глав муниципалите-
тов. И нам в этом смысле повезло,
контроль и поддержка были ощу-
тимыми.

В добрый путь!
Начинается новый учебный

год, новая веха... Это всегда вол-
нительно и радостно! Школа -
территория постоянного поиска
нового, мы не стоим на месте.
Есть новые идеи по выявлению и
поддержке одаренных детей -
«золотые» дети не появляются
вдруг.

Творческими группами педаго-
гов под кураторством Учебно-ме-
тодического центра разработаны
проекты, направленные на пат-

риотическое воспитание детей и
подростков. Реализация этих
проектов позволит возродить
шефство образовательных уч-
реждений над мемориальными
объектами округа, развивать
школьные музеи и кадетское дви-
жение.

Учитывая, что Свердловская
область вошла в число 12 субъек-
тов Российской Федерации, в ко-
торых будет внедряться сдача
норм ГТО, в новоуральских шко-
лах также будет апробирован
данный проект. Тем более что за-
дел у нас уже есть. Уже три года
школьники принимают активное
участие в соревнованиях по лет-
нему и зимнему многоборью ком-
плекса ГТО на приз Губернатора
Свердловской области.

Отвечая на вызовы общества и
государства о необходимости по-
вышения качества естественно-
научного образования и техниче-
ского творчества учащихся, ори-
ентации выпускников на выбор
технических профессий, в округе
будет активизировано развитие
объединений технической на-
правленности, приоритетным
среди которых будет робототех-
ника.

Традиционными останутся на-
ши ориентиры - эффективность,
доступность, высокое качество.

Сегодня я желаю всем - учите-
лям, ученикам, родителям - горя-
щих глаз и горящих сердец. Ведь
только так могут осуществляться
наши мечты. Школа - это мечта,
мечта о счастливой и успешной
жизни, а учителя - волшебники.
Реальные волшебники, которые
искренне верят в своих учеников
и дарят им у школьной доски весь
мир. Мечтайте! В добрый путь!

Подготовила Елена САХАРОВА

Михаил ЕРШОВ,
управляющий
Горнозаводским
управленческим округом: 

- Сегодня для сферы образования на-
ступила эпоха серьезной модерниза-
ции и позитивных перемен. Главная за-
дача, поставленная Президентом Рос-
сийской Федерации, Губернатором,
Правительством Свердловской обла-
сти, - сделать образование доступным
и качественным.

Большие перемены грядут в системе как общего, так и про-
фессионального образования. Речь идет и о разработке новых
образовательных программ, и о поддержке талантливых ре-
бят, и о воспитательной работе в образовательных учрежде-
ниях, и о повышении квалификации педагогических кадров.

Первое сентября в школе № 40. 2006-й год
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Завтра в области - «Зелёная Россия»!
Всероссийский экологический субботник

«Зеленая Россия» 30 августа пройдет 
во второй раз в муниципалитетах

Свердловской области. По поручению
губернатора Евгения Куйвашева

министерством природных ресурсов 
и главами муниципальных образований

региона определены точки уборки и ведется
подготовительная работа. 

Об этом шла речь на оргкомитете
экологической акции.

«В ПРОШЛОМ ГОДУ субботник «Зеле-
ная Россия» прошел в Свердловской

области достаточно организованно. Мы немало
мусора вывезли с территории всех муниципаль-
ных образований, участвовавших в акции. Эту
работу по поручению главы региона нужно про-
должать», - отметил председатель областного
правительства Денис Паслер.

Напомним, в прошлом году в мероприятии
приняли участие всего 99 тысяч свердловчан.
Организаторы ожидают, что в этом году на убор-
ку лесов, парков и улиц выйдет не меньшее ко-
личество жителей региона. На данный момент
информацию об участии в акции в областное
Минприроды предоставили 56 муниципалите-
тов, для уборки определены 480 «точек».

В экологической акции, прошедшей 31 авгу-
ста 2013 года на территории лесопарка «Камен-
ные палатки» на берегу озера Шарташ в Екате-
ринбурге, приняли участие губернатор Сверд-
ловской области Евгений Куйвашев и много-
кратный чемпион мира по шахматам, депутат
Госдумы РФ Анатолий Карпов. В этом году
гроссмейстер также получил приглашение на
субботник от свердловских властей.

К акции на территории Свердловской обла-
сти присоединятся крупные предприятия, в чис-
ле которых «Свердловская железная дорога» и
«Свердловскавтодор», различные ведомства, в
том числе ГУФСИН, ГУ МВД России по Сверд-
ловской области, военнослужащие Центрально-
го военного округа, учащиеся и студенты. Так,
например, на уборку территории 30 августа вый-
дет около 5 тысяч свердловских железнодорож-
ников, которые будут убирать полосы отвода же-
лезных дорог, уделив особое внимание несанк-
ционированным свалкам, образующимся еже-
годно. Кроме того, в экологическом субботнике
примут участие и юные железнодорожники: они
будут убирать площадку Детской железной до-
роги в ЦПКиО им. Маяковского в Екатеринбурге.
Более одной тысячи работников «Свердловскав-
тодора» выйдут на уборку дорожной сети, оста-
новок транспорта и транспортных развязок.

В этом году в уральской столице центральной
площадкой субботника «Зеленая Россия» также
станет лесопарк «Каменные палатки». Кроме
этого, в Екатеринбурге определены и другие ме-
ста уборки. Также администрацией города про-
водится работа с управляющими компаниями
для организации уборки дворовых территорий в
этот день. Всего в Екатеринбурге в экологиче-
ской акции должны принять участие около 10 ты-
сяч человек.

Участники акции будут обеспечены перчатка-
ми, мешками и другим необходимым инвента-
рем.

Губернатор Евгений
Куйвашев присвоил
гендиректору УГМК 
Андрею Козицыну
звание почетного

гражданина
Свердловской области

Губернатор Евгений
Куйвашев 25 августа

подписал указ о присвоении
звания «Почетный гражданин

Свердловской области»
генеральному директору

ООО «УГМК-Холдинг»
Андрею Козицыну.

А НДРЕЙ КОЗИЦЫН родился
9 июня 1960 года в городе

Верхняя Пышма Свердловской

области. Окончил Свердловский
горно-металлургический техникум
и Уральский государственный тех-
нический университет по специ-
альности «Металлургия цветных
металлов». В 1979 году начал рабо-
тать электрослесарем на комбина-
те «Уралэлектромедь» в Верхней
Пышме. С 1979 по 1981 год прохо-
дил службу в  рядах Советской Ар-
мии. После возвращения на родное
предприятие прошел все ступени
карьерной лестницы - от электро-
слесаря до коммерческого дирек-
тора. В 1995 году стал генеральным
директором ОАО «Уралэлектро-
медь» и руководил предприятием
до 2002 года. С 1999 года занимал
пост генерального директора
«Уральской горно-металлургиче-
ской компании», с 2002 года - пост
генерального директора ООО
«УГМК-Холдинг», головной управ-
ляющей компании УГМК. Также он

является президентом благотвори-
тельного фонда «Дети России»,
президентом баскетбольного клуба
«УГМК», почетным консулом Ав-
стрийской Республики в Екатерин-
бурге.

Андрей Козицын имеет ученую
степень доктора экономических
наук, является почетным профес-
сором Уральского государственно-
го экономического университета, в
2004 году избран членом межре-
гиональной общественной органи-
зации «Академия горных наук». Яв-
ляется почетным гражданином
Верхней Пышмы и Екатеринбурга. 

Отметим, генеральный директор
УГМК в 2006 году удостоен знака
отличия Свердловской области «За
заслуги перед Свердловской
областью» III степени, в 2013 году -
II степени.  Президент России Вла-
димир Путин 31 июля 2014 года
вручил Андрею Козицыну орден «За

заслуги перед Отечеством» IV сте-
пени.

В «Урале без
наркотиков» 

проходит цикл 
православных бесед

В течение нескольких
месяцев с пациентами

реабилитационного центра
«Урал без наркотиков»

проводит беседы
руководитель православного

центра медико-социальной
реабилитации «Подвижник»

Вячеслав Боровских. 

З АНЯТИЯ проходят ежене-
дельно в актовом зале ста-

ционарного отделения «Урала без
наркотиков» на ул. Косотурской, 7.
Курс лекций состоит из 40 бесед, в

течение которых реабилитанты
смогут по-другому взглянуть на
многие моменты своей жизни и по-
ближе познакомиться с основами
православия.

«Все занятия, которые прово-
дятся для реабилитантов в нашем
центре, призваны подготовить их к
жизни, которая ждет их после окон-
чания реабилитации, - говорит
главный врач «Урала без наркоти-
ков» Антон Поддубный. - Это каса-
ется и практических навыков, и не-
ких моральных и духовных устано-
вок. Ведь лечение наркозависимо-
сти не заканчивается выпуском из
реабилитационного центра. Еще
долгое время нашим выпускникам
придется продолжать занятия са-
мостоятельно или с помощью групп
самопомощи. Поэтому та база зна-
ний, которую мы даем им в процес-
се реабилитации, должна помогать
им в этом нелегком пути».

Меж тем на этой неделе
комиссия 
по муниципальной
собственности
рассмотрела вопрос 
о благоустройстве 
и очистке территории НГО 
в осенне-летний период.

Р АБОТА по наведению порядка на
улицах и во дворах города ведет-

ся весьма активно. Результат в этом году
был заметен даже простым горожанам:
всюду перед майскими праздниками
проводились субботники, а косильщики
травы работали в течение всего лета. По
словам председателя комитета по ЖКХ и
жилищной политике Светланы Поджаро-
вой, общий объем финансирования по
благоустройству в этом году вырос и со-
ставил 370 тысяч рублей.

Немало было сделано в плане рекон-
струкции и ремонта автодорог (здесь
стоит отметить возросшую оператив-
ность ямочного ремонта), замены свето-
форов, содержания городских фонтанов,
благоустройства улиц и их озеленения.
Последний пункт выполнялся в союзе с
ОАО «УЭХК» в рамках проекта «Делаем
для города» - на эти цели было выделено
2,6 млн. рублей. 35 млн. рублей были
освоены по плану ремонтных работ к
юбилею города и комбината. Докладчица
обратила внимание на активность ряда
организаций - магазина «Спортландия»,
фитнес-центра «Феникс», кафе «Вете-
рок» - по приведению в порядок фасадов
зданий, их инициатива будет особо от-
мечена Администрацией НГО.

Впрочем, есть и негативные моменты.
Более 200 предписаний, 10 администра-
тивных протоколов, штрафы на сумму
125 тысяч рублей были выписаны в этом
году нерадивым предпринимателям за
нарушение чистоты и порядка. С опозда-
нием будут исполнены и наказы депута-
тов (числом 19) - директор УЖК «Ново-
уральская» Ирена Ислентьева заявила,
что согласование по этому вопросу с Ад-
министрацией НГО затянулось и сроки
исполнения работ, соответственно, сдви-
нутся. А еще досадно, что активность го-
рожан в конкурсе на самый красивый
балкон, как и на самый активный Совет
жилого дома, находится на почти нуле-

вой отметке (правда, конкурс на самый
благоустроенный двор по-прежнему вос-
требован: нынче подано более 30 за-
явок).

Что касается перспектив, то тут стоит
отметить грядущие осенние субботники:
в течение сентября предполагается за-
действовать более 80 городских пред-
приятий. В рамках областной программы
«1000 дворов» будут приведены в поря-
док три дворовые территории и спортив-
ная площадка.

В своем итоговом решении участники
заседания комиссии отметили необходи-
мость продолжения работы по организа-
ции шефства муниципальных организа-
ций над городскими территориями. А
кроме того, важность приобретения му-
ниципалитетом средств электронного
контроля качества укладки асфальтового
покрытия. Это позволит оперативно от-
слеживать уровень работы подрядных
организаций, снизить риски и лишние
затраты во время ремонта дорог.

Евгений СЕРЕБРЯКОВ

На нижнем снимке: Глава НГО
Владимир Машков и исполнительный

директор Новоуральского филиала
СОСП Виктор Токачев на субботнике

(2013-й год)

Фото Евгения КОСМЫНИНА 
из архива «Нейвы»

В рамках областной программы 
«1000 дворов» в Новоуральске будут
приведены в порядок три дворовые

территории и спортивная площадка.

ДУМА - 
ЗА ЧИСТОТУ
И ПОРЯДОК!

ДУМА - 
ЗА ЧИСТОТУ
И ПОРЯДОК!
Аппарат Думы НГО 
наведет порядок во время
субботника «Зелёная Россия» 
в Центральном 
парке культуры и отдыха.

Страницу подготовил Петр КУДИНОВ по материалам официальных источников
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Первый
роботизированный
животноводческий

комплекс

С ЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ Про-
изводственный кооператив «Глин-

ский» в Режевском районе стал первым в
Свердловской области, где были установле-
ны доильные аппараты-роботы. Теперь жи-
вотные здесь доятся не по расписанию, а по
желанию, также роботизированные систе-
мы исключают полностью человеческий ре-
сурс.

«В нашем сельском хозяйстве очень
ощущается нехватка кадров, этот комплекс
поможет нам обойтись без дополнительных
людей. Весь комплекс обслуживает один
специалист. Кроме того, внедрение роботов
увеличило производство молока на ферме»,
- рассказал председатель СПК «Глинский»
Александр Никитин.

По словам директора, с момента первой
дойки прошло несколько дней, а коровы уже
привыкли к новым условиям.

«Привыкание происходило в течение су-
ток, то есть в течение дня мы научили их
подходить к аппаратам и самим доиться. В
комплексе есть кормушка-прикормка, уже с
первого раза животные оценили преимуще-
ства, что здесь вкусно и безболезненно. На
шее каждой коровы микрочипы, и робот сам
определяет, когда нужно корове доиться,
если она подошла раньше времени, то авто-
мат просто не производит никаких манипу-
ляций», - рассказал Александр Никитин.

Сейчас два аппарата обслуживают по-
рядка восьмидесяти коров. В планах ком-
плекса запуск еще двух роботов на новой
площадке, которая уже строится. Всего в
Свердловской области до конца года по-
явится еще пять таких роботизированных
комплексов в Талицком, Сухоложском, Вер-
хотурском и Сысертском районах.

«Из областного бюджета сельхозпроиз-
водителям компенсируется семьдесят про-
центов от стоимости аппарата. Это дорого-
стоящее оборудование, одна такая машина
стоит порядка семнадцати миллионов руб-
лей.

Всего на поддержку сельского хозяйства
Свердловской области в этом году будет
направлено более пяти миллиардов руб-
лей», - рассказал первый заместитель ми-
нистра АПК и продовольствия Свердлов-
ской области Сергей Шарапов.

31-го августа - День пенсионера 
в Свердловской области

Дорогие уральцы!
Уважаемые жители Свердловской области!
В жизни каждого человека, каждой семьи,

каждого города или села есть события, кото-
рые приятно и радостно отмечать. Ведь любой
праздник - это прежде всего замечательный
повод выразить уважение людям, в честь кото-
рых он проводится, поднять настроение, сде-
лать подарки, сказать добрые и совершенно
заслуженные слова благодарности.

Сегодня у нас именно такой праздник: ис-
кренний, добрый, большой - на всю Свердловс-
кую область. Сегодня в Свердловской области
отмечается День пенсионера!

В Свердловской области проживает около 
1 миллиона 300 тысяч граждан пожилого воз-
раста. День пенсионера – это выражение на-
шего уважения к созидательному труду и ак-
тивной гражданской позиции уральцев, отдав-
ших значительную часть своей жизни работе на
благо общества, на благо России и Свердлов-
ской области.

Это желание помочь людям, вышедшим на
пенсию, продолжать быть вовлеченными в об-
щественную жизнь. Этот праздник - логичное
продолжение нашей системной работы по по-
вышению качества жизни уральцев.

Конечно, в праздник принято дарить подар-
ки. И мы решили сделать нашим пенсионерам
подарок, который наверняка придется по душе
всем - любителям театров и музеев, садово-
дам и огородникам, туристам и краеведам.

Начиная с сегодняшнего дня и до 4 октября
для пенсионеров пройдут выставки, конкурсы,
концерты, благотворительные акции, вы-
ездные личные приемы граждан, дни открытых
дверей в учреждениях социальной политики,
здравоохранения и Пенсионного фонда Сверд-
ловской области. Пройдут ставшие уже тради-
ционными фестиваль клубного движения и от-
крытые уроки компьютерной грамотности. Кро-
ме того, состоятся мероприятия, вызвавшие у
пенсионеров интерес в ходе предыдущего ме-
сячника: лекции по ландшафтному дизайну,
упрощенному оформлению права собственно-
сти на земельные участки, «Битва хоров», тур-
ниры по боулингу, а также конкурс красоты для
женщин старшего поколения «Элегантный воз-
раст-2014».

В организации этих мероприятий задейство-
ваны региональные министерства социальной
политики, культуры, здравоохранения, агро-
промышленного комплекса и продовольствия,
энергетики и ЖКХ, департамент по труду и за-
нятости населения, а также отделение Пен-
сионного фонда РФ по Свердловской области.

Дорогие уральцы! Уважаемые пенсионеры!
Желаю вам в этот день и на долгие годы бла-

гополучия, душевного спокойствия, мира и
добра. Пусть не будет в вашей жизни никаких
бед. Пусть дети, внуки относятся к вам с уваже-
нием и заботой.

Желаю вам сохранять в душе радость и оп-
тимизм, молодость, задор и жизнелюбие.
Крепкого вам здоровья и долгих лет жизни!

Е.В. КУЙВАШЕВ,
Губернатор Свердловской области

В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ губернатор про-
инспектировал областной сельско-

хозяйственный рынок на Громова в Екатерин-
бурге. Это одна из ведущих площадок для реа-
лизации продукции фермерских хозяйств и
сельхозтоваропроизводителей Свердловской
области. В настоящий момент на рынке пред-
ставлена продукция двухсот предпринимате-
лей и предприятий, представляющих такие то-
варные группы, как мясо, рыба, жиромолочная
продукция, яйцо, овощи-фрукты, хлебобулоч-
ные изделия. Доля продуктов питания местно-

го производства на рынке составляет более
шестидесяти процентов.

«Мы приехали для того, чтобы увидеть, как
идет торговля, нет ли ажиотажа вокруг тех
продуктов, которые запретили ввозить в Рос-
сийскую Федерацию, как идет импортозаме-
щение. Могу сказать, что сегодня наш россий-
ский агропром вместе с агропромом тех
стран, которых не коснулись санкции, спосо-
бен заменить те товары, которые ранее по-
ставлялись из стран Евросоюза. Сегодня наша
торговля переходит на поставки продукции из

других стран. Что касается роста цен, то вы же
сами видите, и продавцы говорят, что на боль-
шинство продуктов цены остались на прежнем
уровне. На овощи, которые собраны в этом го-
ду, цены снизились. Есть удорожание на сви-
нину, оно формировалось в течение года. Мы
будем разбираться на комиссии с обоснован-
ностью данного удорожания», – отметил Евге-
ний Куйвашев.

«Свердловская область не является, по су-
ти, сельскохозяйственной областью, но между
тем мы являемся лидером в России по про-
изводству молока. Это связано с тем уровнем
поддержки, которую мы оказываем нашим
сельхозпроизводителям. Только за первое по-
лугодие 2014 г. агропромышленная отрасль
повысила показатели на пять процентов, в
прошлом году - на восемь. Сегодня в регионе
идет большая работа по строительству логи-

стических центров и складов длительного хра-
нения, чтобы мы могли в течение года обес-
печивать себя собственными овощами и дру-
гими продуктами», – рассказал Евгений Куй-
вашев.

Также в поле зрения губернаторской ин-
спекции попал торговый центр «КИТ» в Екате-
ринбурге, расположенный в Юго-западном
районе Екатеринбурга, и продуктовый опера-
тор «Райт».

Как уже сообщала ранее «Нейва», в Сверд-
ловской области создан специальный штаб по
мониторингу и оперативному реагированию на
изменения конъюнктуры продовольственных
рынков, а в Новоуральске - специальная рабо-
чая группа. Проводится ежедневный монито-
ринг цен на сорок позиций продуктов питания.
В список вошли: вода, хлебобулочная, молоч-
ная, мясная, рыбная продукция, фрукты, ово-

щи, сахар, чай и т.д. В проверки включены бо-
лее тысячи объектов торговли, расположенных
на территории 72-х муниципальных образова-
ний. По результатам мониторинга проводится
ежедневный анализ.

«По результатам мониторинга цен за про-
шедшую неделю существенных колебаний цен
не выявлено, ситуация на рынке остается ста-
бильной. Тем не менее, в течение прошедшей
недели были отмечены незначительные изме-
нения средних розничных цен на сахар-песок,
курицу, говядину, муку на 0,5 процента, при
этом произошло снижение цен на овощи,
фрукты на 2,5 - 5 процента. По оперативным
данным представителей организаций рознич-
ной торговли, ситуация на рынке характеризу-
ется как устойчивая, ажиотажного спроса на
продукты  зафиксировано не было», - заявил
Михаил Копытов.

Губернатор Евгений Куйвашев 26 августа совершил объезд ряда
торговых точек Екатеринбурга. Целью поездки была оценка
ситуации с ценами на продукты питания и отслеживания 
в продаже доли товаров местного производства. О положении
дел в этой сфере доложил министр АПК и продовольствия
Свердловской области Михаил Копытов.

Евгений КУЙВАШЕВ: Мы не допустим дефицита продуктов питания и необоснованного
повышения цен на продовольствие в Свердловской области

Уважаемые земляки, дорогие пенсионеры!
От имени депутатов Законодательного Собрания и от себя лично поздравляю

вас с Днем пенсионера в Свердловской области!
На Среднем Урале проживает более 1 миллиона человек с пенсионным удо-

стоверением. В большинстве своём это энергичные, деятельные люди, которых
сложно назвать «пожилыми». Безусловно, у них свои интересы, образ жизни,
проблемы и жизненные цели.

Забота о пенсионерах требует постоянной, системной, эффективной работы.
Новый праздник позволяет обратить особое внимание на эту категорию граж-
дан. Многие из них формировали экономический, промышленный, культурный
потенциал Свердловской области. Кто-то и сейчас продолжает активно и твор-
чески работать, передает свой профессиональный, жизненный опыт молодому
поколению. В этой связи большое значение приобретает качество жизни пен-
сионеров.

Органы власти Свердловской области многое делают для улучшения соци-
ального самочувствия людей старшего поколения и продления их активного
долголетия, укрепления законодательной базы, позволяющей решать многие
проблемы медицинского и социального обслуживания пенсионеров, санатор-
но-курортного лечения, обеспечения льготами и лекарствами, создания доступ-
ной среды для людей с ограниченными возможностями.

Как и в прошлом году, в честь Дня пенсионера в муниципальных образова-
ниях Свердловской области пройдут тысячи праздничных мероприятий по оздо-
ровлению и профессиональной ориентации уральцев, организованы бесплат-
ные экскурсии, спортивные соревнования, концерты, консультации и многое
другое.

Уважаемые пенсионеры, позвольте выразить вам искреннюю благодарность
за ваш труд, жизненную мудрость и опыт, которым вы обладаете, желание уча-
ствовать в общественной жизни, за воспитание молодежи. Желаю вам и вашим
близким здоровья, полноценного долголетия, всего самого наилучшего!

Л.В. БАБУШКИНА,
председатель Законодательного Собрания Свердловской области

В РАМКАХ Дня
п е н с и о н е р а -

2014 пройдут дни откры-
тых дверей на площадках
Свердловского област-
ного краеведческого му-
зея (27-31 августа). Сво-
бодное посещение экс-
позиции «Сказ о земле
уральской» 27 и 31 авгу-
ста организовано и в му-
зее истории камнерез-
ного и ювелирного ис-
кусства. А 30-31 августа
пенсионеры смогут по-
бывать на выставках
Уральского государст-

венного военно-истори-
ческого музея.

Совместно с Област-
ным советом ветеранов в
2014 году организован
проект «Семейный экс-
пресс выходного дня
«Мы едем в Екатерин-
бург», в рамках которого
пенсионеры из разных
уголков Свердловской
области смогут посетить
Екатеринбургский зоо-
парк.

Согласно указу губер-
натора Евгения Куйва-
шева, День пенсионера в

Свердловской области
отмечается ежегодно в
последнее воскресенье
августа и является стар-
том для месячника, по-
священного чествова-
нию людей старшего по-
коления и проходящего
под девизом «Здесь вас
ждут!». Кроме массовых
мероприятий, в 2014 го-
ду планируется особо
поздравить всех ровес-
ников века и Свердлов-
ской области, которые
именно в дни месячника
отмечают свой юбилей.

Страницу подготовила Валентина Аничкина по материалам официальных источников

Здесь вас ждут!
Череда культурных

мероприятий, посвященных
региональному

Дню пенсионера-2014,
пройдет на Среднем Урале.

Концерты, спектакли,
бесплатные посещения

музейных и выставочных
экспозиций будут

организованы при поддержке
министерства культуры 
Свердловской области.

В рамках исполнения 
Указа губернатора 
Евгения Куйвашева будет
реализован план
культурных мероприятий,
которые стартовали 
27 августа и продлятся 
до 4 октября 2014 года. 
На большинство из них -
вход свободный (при
предъявлении пенсионного
удостоверения).
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С ЕГОДНЯ региональные ру-
ководители и промышлен-

ники требуют скорейшего принятия
Федерального закона «О промыш-
ленной политике в РФ». Со своей
стороны Свердловский областной
Союз промышленников и предпри-
нимателей (СОСПП) с 2013 года
принимает активные меры по им-
портозамещению и выпуску про-
дукции на предприятиях области.

Позволю себе обратиться к
статье Юрия Гуськова, исполни-
тельного директора одной из струк-
тур СОСПП - Некоммерческого
Партнерства «Инжиниринговый
кластер инфраструктурных про-
ектов», опубликованной в «Россий-
ской газете» 7 августа под говоря-
щим названием: «Базы данных про-
тив импорта». Автор констатирует,
что российские производители по-
пали в зависимость от импортного
оборудования и технологий, даже
«кормилец» государства - нефтега-
зовый комплекс - последние два
десятилетия на 80 процентов зави-
сит от импортного оборудования и
комплектующих.

Так, годовая потребность России
в буровом оборудовании и запча-
стях к нему измеряется суммой бо-
лее чем в сто миллиардов рублей.
Если вспомнить историю, ещё чет-
верть века назад основным постав-
щиком данного оборудования была
Свердловская область, и в первую

очередь «Уралмаш». Сейчас на быв-
шем уральском гиганте идет по-
следний этап производства: изго-
товление каркаса вышки и её сбор-
ка, а вся технологическая начинка и
система управления - полностью
импортные, естественно, доля
собственной прибавочной стоимо-
сти в годовом объеме составляет
всего от 3 до 5 процентов.

«У РАЛМАШ - буровое обо-
рудование» сделал пред-

ложение УЗГЦ по изготовлению не-
скольких высокотехнологичных уз-
лов для буровых. При оперативном
и качественном их изготовлении с
УЗГЦ будет заключен долгосрочный
договор, который позволит создать
несколько сотен (!) высокотехноло-
гичных рабочих мест. К сожалению,
у УЗГЦ - бывшего монозавода - нет
необходимого количества кон-
структоров и технологов для прора-
ботки технологической документа-
ции от «Уралмаша». Однако есть на-
дежда, что в этом им помогут спе-
циалисты ООО «Новоуральский на-
учно-конструкторский центр»
(ННКЦ).

Это необходимо сделать, иначе
это сделают их коллеги из других
городов, но уже для своих про-
изводств.

Работа по импортозамещению
объемна и многогранна. Важно, что
у наших предприятий - УЗГЦ, ННКЦ,
Уралприбора, Завода электрохими-

ческих преобразователей (ЗЭП),
«Экоальянса» - имеется реальный
потенциал для участия в этой прио-
ритетной деятельности. А кроме то-
го, появляется возможность внед-
рить и собственные технологиче-
ские разработки. Конкретные пред-
ложения в данном направлении уже
сделаны предприятиям нефтяной и
газовой промышленности, ряду
предприятий оборонной промыш-
ленности и автопрома.

П РОИЗВОДСТВОМ отдель-
ных изделий намерены за-

няться малые предприятия, входя-
щие в состав Новоуральского фи-
лиала СОСПП, и прежде всего «То-
пау-электроник», НПФ «Арина»,
«Уралтехмаш», ПМ «Деталь».

Вопросы координации всех ра-
бот по импортозамещению взял на
себя Координационный совет Ассо-
циации организаций атомной от-
расли Новоуральска, который по-
могает нашим предприятиям в ре-
шении возникающих задач.

Мы надеемся, что при помощи
ГК «Росатом», Топливной компании
«ТВЭЛ» и правительства Свердлов-
ской области будут осилены мас-
штабные задачи импортозамеще-
ния, при этом новоуральские пред-
приятия получат стабильные зака-
зы.

Виктор ТОКАЧЕВ,
исполнительный директор

Новоуральского филиала СОСПП

Евгений Куйвашев и Андрей Козицын
обсудили возможности

импортозамещения и развития
агропромышленного сектора УГМК

Г УБЕРНАТОР Свердловской области Евгений Куйвашев
25 августа провел рабочую встречу с генеральным ди-

ректором «Уральской горно-металлургической компании» Анд-
реем Козицыным. Темами встречи стали развитие промышлен-
ных предприятий холдинга и реализация программы импорто-
замещения. Также речь шла о планах по модернизации мощно-
стей «УГМК-Агро», позволяющей, в частности, наладить выпуск
новой продукции в условиях ввода руководством страны про-
дуктовых санкций.

«Для нас очень важны темпы, которыми идет модернизация
промышленного комплекса холдинга УГМК. Сегодня это осо-
бенно актуально в условиях необходимости реализации про-
граммы импортозамещения. Естественно, нужно анализиро-
вать все возможности, скорректировать работу по закупке им-
портной продукции, которую могут производить наши пред-
приятия. Власти региона и предпринимательское сообщество
должны направить совместные усилия на увеличение объемов
выпуска нашей продукции», - сказал Евгений Куйвашев.

Андрей Козицын подчеркнул, что развитие промышленных
предприятий, водящих в состав холдинга УГМК, идет в соответ-
ствии с намеченными планами.

«Важно отметить, что фактически сегодня мы начинаем экс-
портировать катоды. Это означает увеличение объема реали-
зации продукции, что положительно скажется на итогах нашей
работы и, как следствие, на объемах налоговых отчислений в
бюджет области», - сказал глава УГМК. Он объяснил, ранее
действовала 10-процентная экспортная пошлина на катоды.
Поэтому компания экспортировала катанку, на которую такая
пошлина не распространялась, несмотря на то, что рынок ее
сбыта весьма конкурентен и сложен, а в страны Европы дей-
ствует пошлина на ввоз этой продукции. В июле текущего года
было подписано постановление правительства, отменяющее
10-процентную экспортную пошлину на катоды, и УГМК может
реализовывать их по всему миру.

Другой темой, поднятой в рамках рабочей встречи, стало
развитие производственного комплекса «УГМК-Агро» в связи с
введенными санкциями на ввоз в Российскую Федерацию не-
которых наименований импортной продукции.

В частности - планы по выкупу до конца года компанией
«Верхнепышминского молочного завода». Отметим, «УГМК-
Агро» в настоящее время является основным арендатором
мощностей предприятий. После завершения этого процесса на
заводе предполагается провести модернизацию, которая поз-
волит существенно расширить производственную линейку ком-
пании.

«Теперь мы будем думать о выпуске сыров. Конечно, парме-
зан мы выпускать не будем, но в направлении сыров будем ра-
ботать. Сейчас самый легкий, самый простой сыр выпускается
на этом заводе. Но для того, чтобы наладить полноценное про-
изводство, необходима модернизация», - сказал гендиректор
УГМК.

Не обошли вниманием и тепличный комплекс «УГМК-Агро».
В октябре предполагается сдать четверную и пятую очереди -
это технические объекты, ввод которых обеспечит законченный
цикл производства овощей. Напомним, реализация проекта по
строительству самих теплиц уже завершена. Тепличный ком-
плекс рассчитан на выпуск 5,5, а в перспективе - до 6 тысяч
тонн овощей в год. 

В Свердловской области
проходит международная научно-

практическая конференция
«Современное состояние

картофелеводства: проблемы и
пути развития». Мероприятие

организовано Уральским научно-
исследовательским институтом

сельского хозяйства и
региональным министерством АПК

и продовольствия. Форум собрал
ведущих ученых-селекционеров со
всей России, ближнего и дальнего

зарубежья, специализирующихся в
отрасли изучения и выведения

новых сортов картофеля.

С РЕДНИЙ УРАЛ для проведения ме-
роприятия выбран не случайно,

Уральский научно-исследовательский инсти-
тут сельского хозяйства - один из передовых
в России. Ежегодно на опытных полях инсти-

тута выводятся десятки новых сортов карто-
феля, многие уже запущены в промышлен-
ное производство и стали хитами не только
уральского, но и российского растениевод-
ства.

«Новый сорт «люкс». Устойчив к золоти-
стой картофельной нематоде, красноклубне-
вый и ранний урожай. Вы понимаете, что на
17 июля получить товарный урожай уже на
уровне 20 тонн с гектара - это достаточно хо-
рошо. Мы не применяем ни удобрений, ни
средств защиты, ни гербицидов», - рассказа-
ла руководитель селекционно-технологиче-
ского отдела УралНИИСХоз Елена Шанина.

Мечта уральских ученых – максимально
обеспечить своим семенным картофелем не
только область, но и Россию. По мнению уче-
ных, самым полезным может быть только то,
что произведено и выращено на родине, кро-
ме того, уральский картофель устойчив к пе-
ременчивой погоде.

Перед свердловскими аграриями стоит
задача не только получить хороший урожай,

но и сохранить его максимально долго в хо-
рошем состоянии. Для этого требуются со-
временные овощехранилища. В настоящий
момент в регионе строительство овощехра-
нилищ ведут шесть сельхозпроизводителей.
Самые крупные базы на три и полторы тыся-
чи тонн строятся в Белоярском районе. Так-
же в скором времени появятся небольшие
овощные склады в Богдановиче и Режевском
районе области. Всего до 2015 года планиру-
ется построить и ввести в эксплуатацию
шесть овощехранилищ на 16 тысяч тонн.

Ежегодно в Свердловской области про-
изводится более семисот тысяч тонн карто-
феля. Это полностью удовлетворяет потреб-
ности рынка. В 2013 году сельхозпредприя-
тиями региона было посажено 16,8 тысячи
гектаров картофеля и овощей открытого
грунта, в 2014 году - 17,4 тысячи гектаров.

Подготовила Валентина АНИЧКИНА 
по материалам официальных источников

Ученые прогнозируют хороший урожай картофеля в Свердловской области

Никита Зезин, директор Уральского 
научно-исследовательского института
сельского хозяйства, представляет 
новый сорт «люкс»

Национальные приоритеты

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ: 
РЕАЛЬНЫЕ ЗАКАЗЫ И НОВЫЕ РАБОЧИЕ МЕСТА

Правительством Свердловской
области и Свердловским областным
Союзом промышленников 
и предпринимателей (СОСПП)
проанализированы возможности ряда
уральских предприятий 
в сфере импортозамещения 
и сделан вывод: многое 
из номенклатуры комплектующих
изделий для буровых способен
выпускать «Уральский завод 
газовых центрифуг» (УЗГЦ) 
с участием других предприятий
Новоуральска.

В настоящее время 
в России серьезно
рассматривается
проблема
импортозамещения
промышленной
продукции,
вырабатываются
решения о создании
масштабной
государственной
программы, которая
позволит уйти 
от внешней
зависимости в
промышленном
производстве и выйти
на новый уровень
развития страны.
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Председатель правительства
Свердловской области Денис Паслер
поручил проработать юридические
вопросы субсидирования
негосударственных детских
дошкольных учреждений из
областного бюджета, чтобы ускорить
решение вопроса 100-процентного
обеспечения дошкольников местами 
в детских садах. Это не только
решение социальных вопросов, 
но и стимулирование
предпринимательской активности 
в сфере малого бизнеса, создание
конкурентной сети садиков.

«Н А ТЕРРИТОРИИ Свердлов-
ской области работают 38

частных детских садов, где воспитывает-
ся 4655 детей. Большая их часть - 33 уч-

реждения - в Екатеринбурге, два - в Ар-
темовском и по одному - в Ревде, Камен-
ске-Уральском и Первоуральске. В 2014
году областной бюджет субсидирует та-
кие садики в части оплаты труда педра-
ботников и учебных расходов в объеме
172 миллионов рублей. Обязательным
условием получения субсидии является
снижение родительской платы на дан-
ную сумму», - рассказал министр обще-
го и профессионального образования
Свердловской области Юрий Биктуга-
нов.

Он отметил также, что по поручению
председателя регионального правитель-
ства министерство произвело расчет со-
держания одного ребенка в муници-
пальном детском саду и анализ роди-

тельской платы. Оказалось, что самыми
дорогими в области являются ДОУ Арте-
мовского, где содержание ребенка обхо-
дится в сумму порядка 11 тысяч рублей в
месяц без капитальных расходов, а ро-
дительская плата достигает 2000 рублей.
Для сравнения: в Екатеринбурге эти
суммы составляют порядка 8 тысяч и
1950 рублей соответственно. Однако в
среднем по области содержание ребен-
ка составляет 7834 рубля, а родительская
плата колеблется от 1100 до 2200 рублей.

При этом в областном бюджете на
2014 год на содержание муниципальных
садиков запланировано практически 28
млрд. рублей.

Региональное министерство образо-
вания предварительно посчитало, что

при выделении частным садикам субси-
дий из областного бюджета на содержа-
ние детей в размере порядка 275 млн.
рублей в год негосударственные учреж-
дения смогут снизить родительскую
плату, став таким образом доступными
для большего количества семей Сверд-
ловской области. А главное - это будет
стимулировать развитие предпринима-
тельской инициативы, создание, по су-
ти, альтернативной сети детских до-
школьных учреждений. Что, в свою оче-
редь, приведет к повышению качества
услуг, оказываемых в детских садах.
При этом государство останется регуля-
тором, так как ДОУ проходят лицензи-
рование в министерстве общего и про-
фессионального образования региона,
что позволит контролировать процессы.

Валентина АНИЧКИНА

Правительство области намерено стимулировать создание
негосударственной сети детских садов

С РЕДИ РЕГИО-
НОВ, чьи пред-

ставители побывали на
ярмарке в этом году, -
Свердловская, Тюмен-
ская, Челябинская, Перм-
ская, Курганская области,
Нижний Новгород, Волго-
градская область, Ивано-
во, Алтайский край, Пяти-
горск, Киров, Республика
Беларусь, Череповец,
Омск, Ижевск, Ростов-
ская область, Краснодар-
ский край, Башкирия,
Тольятти, Татарстан,
Москва, Самара, Саратов,
Белгород, Тула, Яро-
славль, Суздаль, Нальчик.
Они представили разно-
образную продукцию:
мед, растительное масло,
мясо и рыбу, кондитер-
ские изделия и сладости,
овощи, живых кур и кро-
ликов. Также на ярмарке
можно было приобрести
меховые изделия, текс-
тиль, канцтовары, хозяй-
ственные товары, сувени-
ры, комбикорма, рассаду,
цветы, саженцы и многое
другое.

Напомним, в этом году
Ирбитская ярмарка про-
ходила в двенадцатый раз,
она была возрождена в
2003 году при поддержке
правительства Свердлов-
ской области.

Как отметил руководи-
тель администрации гу-
бернатора Сергей Пере-

стронин, ставший почет-
ным гостем первого ярма-
рочного дня: «Ярмарка из
года в год прирастает как
поставщиками, так и по-
сетителями. А это свиде-
тельство того, что меро-
приятие не только по-
пулярное, но и хорошо ор-
ганизованное. И когда гу-
бернатор региона говорит
о новом качестве жизни
уральцев, то мы должны
понимать, что это в том
числе и простая возмож-
ность купить качествен-
ные и доступные продук-
ты». Также глава адми-
нистрации отметил, что
губернатор Евгений Куй-
вашев считает, что одна из
основных задач продви-
жения территорий, в том
числе и благодаря ярмар-
кам, - повышение уровня
жизни в муниципалитетах

Свердловской области. И
здесь Ирбитская ярмарка
может стать одной из то-
чек роста восточных тер-
риторий нашего региона.

О ТМЕТИМ, что
п р а в и т е л ь с т в о

Свердловской области ак-
тивно способствует про-
движению Ирбитской яр-
марки на федеральном
уровне. Так Ирбит был
включен в проект «Само-
цветное кольцо Урала»,
который, в свою очередь,
вошел в федеральную це-
левую программу «Разви-
тие внутреннего и въезд-
ного туризма в Россий-
ской Федерации на 2011-
2018 годы». Проект рас-
сматривается как новая
точка экономического ро-
ста восточных террито-
рий региона, в том числе
за счет развития туристи-

ческой инфраструктуры.
На базе «Самоцветного
кольца Урала» будет орга-
низовано пять основных
маршрутов, планируются
специализированная под-
готовка кадров и серти-
фикация туристических
объектов, включая гости-
ницы, кафе и рестораны.
Прогнозный объем турпо-
тока к 2016 году может со-
ставить порядка 997 тысяч
человек.

С ОБЫТИЙНЫМИ
новинками Ир-

битской ярмарки-2014
стал фестиваль ланд-
шафтных театров, мото-
циклетное шоу, рыцар-
ский турнир и историче-
ская игра - квест.

Любовь ОНУЧИНА,
специально для «Нейвы»

(Продолжение темы - 

на стр. 8)

Невьянская башня
приглашает гостей
З АВТРА, 30 августа, Невьянск ждет гостей со

всего региона, чтобы отметить День че-
ствования Невьянской наклонной башни Демидо-
вых. Именно в этот день у гостей города появляется
уникальная возможность посетить легендарную
башню в вечернее время суток. А Невьянский госу-
дарственный историко-архитектурный музей гото-
вит ночную театрализованную экскурсию «Легенды
Невьянской башни». Также на целый день развер-
нется праздник с многочисленными музейными ме-
роприятиями, конкурсами, аттракционами, концер-
том, лазерным шоу и праздничным салютом.

Напомним, что в прошлом году наша достопри-
мечательность стала участницей всероссийского
конкурса «Россия-10», в котором вышла на 38 место
среди всех туристических достопримечательностей
РФ, набрав более 50 тысяч голосов. Также этот ту-
ристический объект стал одной из опорных точек
нового регионального маршрута «Самоцветное
кольцо Урала». Кроме того, региональные власти
поддерживают развитие туристической инфра-
структуры в муниципалитетах Свердловской обла-
сти. Так, в 2013 году субсидии на эти цели Невьян-
ску из областного бюджета составили 14,6 миллио-
на рублей. На эти средства благоустроены террито-
рия подъезда к Невьянской башне, гончарным ма-
стерским «Таволожская керамика», а также здания
по гостевым маршрутам города.

Отметим, что Невьянская башня является уни-
кальным памятником архитектуры первой половины
XVIII века. Она интересна не только своей необыч-
ной архитектурой, но и множеством легенд. В зна-
менитой башне располагались заводская лаборато-
рия, заводской архив, казначейская контора, тюрь-
ма, «слуховая комната», городские часы и смотро-
вая дозорная площадка. По преданию, именно
здесь Демидовы плавили золото и серебро, выпус-
кая монеты, которые по содержанию драгоценных
металлов были лучше императорских. А за четверть
века до того, как Бенджамин Франклин сконструи-
ровал молниеотвод, Демидовы водрузили на ме-
таллический шпиль флюгер со своим гербом и под-
вели к нему заземление.

Галина ЧЕЧУЛИНА,
специально для «Нейвы»

35-миллионная 

Подведены итоги работы Ирбитской ярмарки, которая прошла 
в прошлые выходные. По данным муниципалитета, в течение

трех ярмарочных дней заключено 520 договоров. Изделия
народных промыслов представили 160 ремесленников, а также

ребятишки из 12 детских домов. Оборот ярмарки составил
более 35 миллионов рублей. 



Д АВНО, очень давно мы уехали из
Ирбита. Мы - это три сестры, в де-

вичестве Аникины: Инна, Валентина и автор
этих строк. Живем в разных городах Урала и,
собираясь иногда вместе, конечно, вспоми-
наем о нашей малой родине, где прошло на-
ше военное и послевоенное детство.

А чем не повод для встречи - знаменитая
теперь уже Ирбитская ярмарка, всколыхнув-
шая в памяти другую знаменательную 
встречу.

«К прошлому памятью детства привяза-
ны мы навсегда», - довольно точно подметил
в одном из своих стихотворений любимый
нами замечательный уральский поэт и ком-
позитор-песенник Георгий Шориков, чье
творчество, светлое, радостное, жизненное,
пронизано сердечной любовью к Родине, к
людям, к окружающей природе и находит го-
рячий отклик в душах читателей.

Ничего случайного не бывает на свете.
Все закономерно. И наше знакомство с Ге-
оргием Ивановичем теплым июньским днем
1997 года в скверике около свердловского
ЦУМа тоже было предопределено. И то, что
он оказался родом из Ирбита, несказанно
обрадовало нас, и мы не могли наговорить-
ся с земляком. Георгий Иванович подарил
нам свой первый сборник «Рябиновый по-
клон», и мы, тут же перелистывая книжку,
нашли стихи о своем родном городе - «Сто-
рона ирбитская», «Память детства», «Улицы
детства». И как созвучна была нашему но-
стальгическому чувству строчка: «Мне про-
стор знакомых улиц с детства дорог и лю-
бим»!

О многом вспоминали в тот памятный
день и в своем воображении бродили по
улочкам нашего детства, по его площадям,
заглянули в «Пассаж» и, конечно, в любимый
и незабвенный городской парк культуры и
отдыха.

А НЕДАВНЕЕ предложение Георгия
Ивановича написать воспоминание

об ирбитском парке вновь всколыхнуло наши
души. Разве можно забыть великолепный
парк на живописном берегу тихой Ирбитки!
Стройные красивые деревья, тенистая аллея
акаций, посыпанные желтым песком дорож-
ки и роскошная цветочная клумба возле тан-
цевальной площадки, где по вечерам громко
звучала музыка в исполнении духового орке-
стра, - все это создавало приподнятое,
праздничное настроение. Это было любимое
всеми место отдыха, а для нас, сестер и бра-
та Юрия, - любимое с детства.

Наши родители не водили нас за ручку в
парк. С юных лет мы осваивали его само-
стоятельно. Идти к нему от Ницинского (ны-
не - Некрасовский) переулка, где тогда жила
наша семья, было далековато. Но мы не са-
дились в автобус, а шагали по длинной ули-

це Карла Маркса, переходили на улицу Ки-
рова и, свернув в Садовый переулок, вскоре
уже подходили к калитке больших ворот пар-
ка. Оставив позади пыльные и жаркие ули-
цы, мы оказывались под сенью деревьев, в
тишине и прохладе. Довольные, шли по пе-
сочной дорожке к центру парка в царство
красоты, туда, где находился фонтан со
скульптурной композицией из русской на-
родной сказки о сестрице Аленушке и брат-
це Иванушке, туда, где пышно раскинулась
самая главная клумба с диковинными для
нас цветами. Цветы окружали и необыкно-
венно высокую танцевальную площадку с ба-
люстрадой и эстрадой в виде раковины. Ви-
сели гирлянды цветных флажков и фонари-
ков. По правде сказать, за туманом памяти
расплылись очертания действительного ви-
да парка того далекого времени, и возмож-
ны неточности в описании, которое, кстати,
было предметом наших расхождений в вос-
поминаниях. Но все-таки в главном мы были
единодушны: парк живет и будет всегда
жить в наших сердцах.

И ТАК, вновь возвращение в про-
шлое.

Нам, детям, легко и радостно, мы сво-
бодны и беззаботны. И обладаем сказочной
суммой денег, на которую можно купить мо-
роженое в вафельном брикетике и взмет-
нуться вверх на качелях. Накачавшись, бе-
жим к летней открытой эстраде, которая
днем пуста, выходим на сцену и воображаем
себя артистами. А однажды наша маленькая
Валя закрутилась в длинном тяжелом зана-
весе и не скоро из него выкрутилась. Когда
она наконец вылезла наружу из пыльного по-
лотнища, державшего девочку в тесном пле-
ну, в ее больших карих глазах был непод-
дельный испуг. Больше она не решалась по-
вторять свой трюк.

Когда наша средняя сестра, Инна, учи-
лась в начальной школе, она приходила в
парк с одноклассниками и пионервожатой. К
слову сказать, сестра вспоминает, что вожа-
тыми были молодые девушки с производ-
ства, в основном с мотоциклетного завода и
химфармзавода. Добрые, веселые, завод-
ные, они увлекали детей подвижными игра-
ми, которые проводили днем на танцеваль-
ной площадке. Было очень интересно. А в
ненастную погоду вожатые уводили детей в
читальный зал парка. Он был устроен на от-
крытой веранде. Дети сидели под крышей и
на свежем воздухе.

В детстве этот читальный зал был для
меня самым заманчивым местом. Было
счастьем в теплый солнечный день сбежать
из дома, уединиться с книгой в уголке за
столиком и очутиться в волшебном мире
сказок. Какое блаженство!

В будний день в парке не так много на-
роду. Наше внимание привлекают пожилые
пары, которые не похожи на взрослых людей
из нашего обычного окружения. Они отлича-
лись и своим внешним видом, и внутренней
культурой, «обхождением», как отзывалась
наша мама о старых интеллигентах. Он - с
тростью, в пенсне и шляпе. Она - в старо-
модной шляпке с вуалью, на ногах - высокие,
тоже старомодные ботинки. Оба - в легких
плащах, называемых «пыльниками». Он бе-
режно ведет свою супругу под ручку. Идут,
не торопясь, о чем-то тихо переговаривают-
ся. Нагулявшись по дорожкам, усаживаются
на скамейку и долго молча сидят, задумав-
шись. О чем их думы - для нас было тайной,
как была тайной вся жизнь старых, еще до-
революционных интеллигентов, одиноко до-
живавших свой век в Ирбите. Во всем их
облике сквозили благородство, достоинство
и ум. Они казались нам, детям, носителями
чего-то такого, чего не было в нас.

Ш ЛИ ГОДЫ, мы выросли и уже
стали ходить в парк по вечерам.

В субботний вечер и в воскресенье там бы-
ло особенно весело, шумно и многолюдно.
Гремела музыка духового оркестра, пригла-
шая танцевать. Мы предъявляли билетики,
поднимались по ступенькам и оказывались
на большой, круглой, ярко освещенной тан-
цевальной площадке. Звучали «Амурские
волны», «Севастопольский вальс», «На соп-
ках Маньчжурии» и другие вальсы. Танцева-
ли также вальс-бостон, танго, фокстрот.
Кружились пары. Девушки с модной приче-
ской «бабетта» и в юбках-колоколах, на юно-
шах - широкие брюки и рубашки с отложным
воротничком. Но в моду уже входили клетча-
тые рубашки-ковбойки и узкие брюки. А ду-
ховой оркестр заменил ВИА.

Ирбитчане гуляли по дорожкам, уединя-
лись в беседках, шли кататься на лодочную
станцию или на концерт. Любители потанце-
вать оставались до самого закрытия парка.
Вот уже дают световой сигнал, но молодежь
не спешит. Вот и музыка умолкла, но люди
неохотно покидают танцплощадку. И только
когда погаснет свет в парке, расходятся.
Спотыкаясь в темноте и хохоча, ищут выход
и устремляются на улицу.

А как много проходило различных кон-
цертов в парке! В хорошую погоду - на лет-
ней эстраде, в дождливую - в закрытом зале.
Шли смотры художественной самодеятель-
ности трудовых коллективов и учебных заве-
дений, концерты самодеятельных и профес-
сиональных артистов. Выступали местные
таланты и заезжие гастролеры: певцы, чте-
цы, танцоры-чечеточники, циркачи, гипноти-
зеры. Концерты проходили с участием из-
вестных и неизвестных конферансье. Гостя-

ми парка были также писатели, поэты, музы-
канты, лекторы.

Мой муж, Генрих Савельевич, тоже ир-
битчанин, жил со своей мамой неподалеку
от городского парка и, заслышав доносив-
шуюся музыку, с друзьями-мальчишками
спешил со двора. Для парней не существо-
вало ворот. На территорию парка они прони-
кали только через забор. Таким же манером
попадали иногда и на танцевальную площад-
ку, хоть и не были ее завсегдатаями, их
больше привлекали шашки, шахматы, на-
стольный теннис. Любили концерты и од-
нажды смотрели выступления лилипутов и
артистов китайского цирка. Под Новый год
за забором парка, на берегу речки, заливали
ледяную горку, и мальчишки-смельчаки под
общее одобрение скатывались с нее стоя.
Муж учился в школе № 12, и у них был учи-
тель черчения (к сожалению, Г.С. не помнит
его имя), который выступал в городском
парке в качестве конферансье. И смешил
публику, по-видимому, талантливо, так как
ученики уже не воспринимали его серьезно
на уроках. Что он ни скажет, будь то замеча-
ние провинившемуся, объяснение темы уро-
ка или задания на дом, дружное «ха-ха» про-
катывалось по классу. Учитель проработал в
их школе только год.

Г ОРОДСКОЙ парк культуры и отдыха
был островком притяжения для ир-

битчан. И не только потому, что в нем била
светлым, освежающим ключом богатая куль-
турная жизнь. Была особая атмосфера, кото-
рую создавал общий вид парка. Там работал
талантливый человек, энтузиаст и знаток
своего дела, больше того - человек, влюб-
ленный в свое дело, трудился с самоотдачей
и творчески, создавая красоту для людей.
Нам, детям, он казался волшебником-неви-
димкой, по мановению дирижерской палоч-
ки которого из земли появлялись пышные
цветы и не исчезали до глубокой осени. Мы,

конечно, знали фамилию садовника, она бы-
ла, что называется, на слуху, и знали ее от
взрослых, которые пересказывали какие-то
легенды об этом человеке. И только спустя
годы, когда я некоторое время работала в
городском архиве, от его сотрудниц - дирек-
тора Марии Владимировны Мальцевой и ар-
хивариуса Ксении Васильевны Родионовой,
любительниц ирбитской старины, - узнала
некоторые факты из биографии Зубова, о
котором эти славные женщины отзывались
уважительно: «Василий Николаевич начал
работать в Ирбите садовником еще задолго
до революции. В годы гражданской войны
смело отстоял парк, когда белые начали ру-
бить деревья. В трудные годы городским
властям было не до парка, и Зубов жил без
работы и без зарплаты, семья кормилась
огородом. Было тяжело, но Василий Нико-
лаевич не ходил по начальству, не махал ку-
лаками, не требовал себе благ. Он был
очень скромным и деликатным человеком. А
какие красивые разводил цветы в парке!
Сотни разных видов. Мы ходили в парк лю-
боваться цветами и беседовать с садовни-
ком. С ним было интересно разговаривать.
При нем в парке всегда был порядок».

Хорошо, что в Ирбите помнят о В.Н. Зу-
бове и что патриоты города, неравнодушные
люди, горят желанием увековечить его имя и
уже выпустили в свет брошюру, посвящен-
ную замечательному садовнику и необыкно-
венному человеку, а что еще самое главное -
стремятся сохранить для потомков память о
некогда прекрасном месте отдыха ирбитчан.

Ирбитский парк нужно восстановить. И
не только ради тех, кто помнил его былую
славу, но ради того, что он гармонично до-
полнит тот самый, современный, событий-
ный туризм с Ирбитской ярмаркой.

Лидия ШМУЛЕВИЧ,
журналист газеты «Нейва»
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ОСТРОВОК ПРИТЯЖЕНИЯ
П ОДВЕДЕНЫ итоги регионального кон-

курса Национальной премии «Russian
Event Awards» по Северо-Западному и Уральско-
му федеральным округам. Эксперты оценили 28
проектов, вышедших в финал конкурса, из Рес-
публики Коми, Санкт-Петербурга, Свердлов-
ской, Ленинградской, Калининградской обла-
стей, Ямало-Ненецкого автономного округа.

Определены 11 финалистов, которые примут
участие в финальных мероприятиях Националь-
ной премии в декабре в Кирове. Среди них - пять
уральских проектов.

Как пояснила директор Центра развития ту-
ризма Свердловской области Эльмира Тукано-
ва, «познавательный туризм, поездки на фести-
вали и праздники всегда представляют собой
важную часть туристического ресурса любого
региона. Согласно статистике, событийный ту-

ризм составляет до 30 процентов от общего ту-
ристического потока. Праздники и фестивали
играют большую роль в развитии инфраструкту-
ры, поэтому нам так важно поддерживать и раз-
вивать событийный туризм в нашем регионе».

Напомним, что семь событийных туристиче-
ских мероприятий, прошедших конкурсный от-
бор, получили в 2014 году поддержку из регио-
нального бюджета, среди них - Ирбитская яр-
марка. В рамках такой поддержки Центром раз-
вития туризма Свердловской области был ин-
формационный тур, что позволило привлечь
внимание уральцев к одному из основных
областных туристических событий.

На снимках: 
Ирбитская ярмарка-2014
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